



**Nombre del alumno: Madrid Sánchez
Luis Jaime**

**Nombre del profesor: Cervantes
Monroy Luz Elena**

Nombre del trabajo: super nota

**Materia: ciencias, tecnología,
sociedad y valores 3**

Grado: quinto semestre

Grupo: “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de agosto de 2020

México

¿DONDE SE UBICA MESOAMERICA?

SE UBICA EN EL TERRITORIO DE LA MITAD SUR DEL ACTUAL MEXICO, GUATEMALA, EL SALVADOR, BELICE Y EL OESTE DE HONDURAS Y NICARAGUA.

PRECLASICO

OLMECA

LOS PRIMEROS ASENTAMIENTOS AGRICOLAS FLORECIERON LA MAS ANTIGUA CIVILIZACION MESOAMERICANA, DEFINIDA HOY COMO CIVILIZACION OLMECA. EN EL SENO DE LA CIVILIZACION OLMECA EMPEZO A DELINEARSE UN PODER CENTRALIZADO DE TIPO POLITICO-RELIGIOSO, Y A ESTE PERIODO SE REMONTAN LAS PRIMERAS HUELLAS DE LOS CULTOS CHAMANICOS Y DEL NAHUALISMO. DIERON VIDA A DIVERSAS EXPRESIONES ARTISTICAS, COMO LA ESCULTURA MONUMENTAL Y LA CERAMICA.

ZAPOTECAS

URGIO UN CENTRO DE NOTABLE IMPORTANCIA EN LA REGION DE OAXACA: MONTE ALBAN, CUYAS HUELLAS MAS ANTIGUAS ESTAN FUERTEMENTE IMPREGNADAS DE CULTURA OLMECA, CONTRIBUYO AL FLORECIMIENTO DE LA REGION DE OAXACA, CON ELEMENTOS CULTURALES DE IMPORTANCIA FUNDAMENTAL EN EL MUNDO MESOAMERICANO: LA ESCRITURA, LOS CONOCIMIENTOS MATEMATICOS Y EL CALENDARIO.

TEOTIHUACAN

EN LA REGION DEL MEXICO CENTRAL SURGIERON, DURANTE EL PRECLASICO TARDIO, DOS CENTROS DE NOTABLE IMPORTANCIA: CUICUILCO Y TEOTIHUACAN. DESDE AQUEL MOMENTO TEOTIHUACAN ASUMIO UN PAPEL PREPONDERANTE EN LA REGION: DE PEQUENO CENTRO AGRICOLA, TEOTIHUACAN SE CONVIRTIÓ PROBABLEMENTE EN EL CENTRO DE CULTO MAS IMPORTANTE DEL DIOS TLALOC Y DE QUETZALCOATL, LA SERPIENTE EEMPLUMADA.

CLASICO

CAVILACION DEL TAJIN

LA MAS IMPORTANTE CIVILIZACION DE LA COSTA DEL GOLFO NACIO Y SE DESARROLLO EN LA REGION CENTRAL DE VERACRUZ Y HA SIDO DEFINIDA COMO CULTURA DE EL TAJIN.

EN EL TAJIN HAN SURGIDO A LA LUZ NUMEROSAS CANCHAS PARA EL JUEGO DE PELOTA: LA PRACTICA INTENSA DE ESTE RITUAL CONTRIBUYO CIERTAMENTE AL DESARROLLO DE ESA CULTURA, QUE DE CUALQUIER MODO PRESENTA RASGOS TODAVIA OSCUROS.

MAYAS

CONSIDERADA LA MAS NOTABLE ENTRE LAS SURGIDAS EN LA MESOAMERICA PRECOLOMBINA, EXTRAJO, EN EL MOMENTO DE SU FORMACION, EL SUSTRATO CULTURAL OLMECA, ZAPOTECA Y PROBABLEMENTE DE LA CIVILIZACION DE TEOTIHUACAN. LOS ANTIGUOS CENTROS CEREMONIALES SE TRANSFORMARON EN CIUDADES-ESTADO PODEROSAS Y ORGANIZADAS; AL INICIO DEL PERIODO POSCLASICO.

POSCLASICO

AZTECAS

UN GRUPO DE PUEBLOS DE LENGUA NAHUA TOMO POSESION DE LAS ORILLAS DEL LAGO TEXCOCO Y SOBRE UNA ISLA FUNDO LA QUE SE CONVERTIRIA EN SU CAPITAL, TENOCHTITLAN. SE DIERON A SI MISMOS EL NOMBRE DE MEXICA, PERO FUERON MUY PRONTO LLAMADOS AZTECAS POR OTROS PUEBLOS. EN UN BREVE LAPSO DE TIEMPO LOS AZTECAS SOMETIERON A TODOS LOS TERRITORIOS LIMITROFES Y FUNDARON UN IMPERIO, CUYO ENORME PODER SE BASABA EN LA TRIPLE ALIANZA FORMADA POR LAS CIUDADES DE TENOCHTITLAN, TLATELOLCO Y TACABA. EL IMPERIO AZTECA ALCANZO EL APOGEO DE SU EXPANSION POLITICA Y MILITAR, TRUNCADA EN 1519 POR LA LLEGADA DE LOS CONQUISTADORES.

CONQUISTA

LOS MILENIOS DE MESOAMERICA, GLORIOSA Y LIBRE DE CUALQUIER SOJUZGAMIENTO EXTERNO, LLEGARON A SU FIN EN EL SIGLO XVI. LA INVASION O CONQUISTA ESPANOLA PROVOCO DESTRUCCION Y TRAUMA. SIN EMBARGO, CONTRARIO A LO QUE SE SUELE PENSAR, LOS DRAMATICOS ACONTECERES OCURRIDOS ENTRE 1519 Y 1521, AUNQUE AFECTARON HONDAMENTE A MESOAMERICA, NO TRAJERON CONSIGO SU TOTAL DESAPARICION. SIGNIFICA ESTO QUE NO FUE SUBITO SINO PAULATINO EL DESMANTELAMIENTO DE MUCHAS DE LAS INSTITUCIONES Y ELEMENTOS MESOAMERICANOS DE CARACTER POLITICO, SOCIAL, RELIGIOSO Y ECONOMICO.

CORRESPONDIO A HERNAN CORTES NO SOLO AVERIGUARLO SINO INVADIR ESE PAIS PARA SOMETERLO A LA CORONA DE CASTILLA Y HACERLO PARTE DE LA CRISTIANDAD. MESOAMERICA, CON TODAS SUS MARAVILLAS, IBA A COMPENSAR EL FRACASO DE NO HABER LLEGADO A LAS ANHELADAS INDIAS.